

# Menschlichkeit und Mut mit Auszeichnung belohnt

Verein „Miteinander“ würdigt zum neunten Mal Menschen, die im Alltag Courage beweisen. Zwei Schülerpreise vergeben

VON ARND HARTMANN

**Landkreis.** „Mit Kindern zu arbeiten, ist eigentlich immer mein Traum gewesen“, sagt Maximiliane Hoffmann (25). Die studierte Sozialarbeiterin aus Greußen arbeitet seit 2016 im Schlotheimer Begegnungscafé, ist Ansprechpartnerin für geflüchtete Menschen, hört sich deren Sorgen an und lenkt Bildungsprojekte.

Für ihren interkulturellen Einsatz erhielten die 25-Jährige sowie ihr ehrenamtlicher Mitstreiter im Café, Alfons Burhenne, den Hauptpreis für Courage 2017 des Vereins „Miteinander“. „Es war die richtige Entscheidung, vom Kindergarten in das Flüchtlingsprojekt zu wechseln“, so die Preisträgerin.

Einfach hätten Freunde und Familie diese Entscheidung am Anfang nicht aufgenommen. „Natürlich gab es Sorgen um mich, wenn ich allein mit 25 jungen Männern zu tun habe. Letztlich konnte ich die Bedenken ins Positive umkehren“, sagt die Sozialarbeiterin.

Bei ihrer Arbeit im Schlotheimer Begegnungscafé wird Hoffmann von acht Ehrenamtlichen unterstützt. Träger der Einrichtung ist die Novalis Diakonie. „Es braucht Energie und Eifer, um die Welt differenzierter zu betrachten. Ich freue mich

diese Arbeit würdigen zu können“, sagte Superintendent Kristof Balint in seiner Laudatio während der Preisverleihung an Maximiliane Hoffmann.

Statt Sonderpreisen, wie in den vergangenen Jahren, überreichte der Verein zwei Schülerpreise für couragiertes Handeln. Die Schülerinnen Kira Klug, Tabea Hielscher und Karolin Hirst vom Evangelischen Schulzentrum Mühlhausen thematisierten in ihrer Seminarfacharbeit Alltagsrassismus.

## Gegen Rassismus im Schulalltag

In Diskussionsrunden sprachen die Mädels mit ihren Mitschülern und starteten eine Unterschriftenaktion gegen Diskriminierung im Schulalltag – dafür erhielten sie am Mittwochabend in der Mühlhäuser 3K-Theaterwerkstatt eine Auszeichnung.

Der zweite Schülerpreis ging an eine Gruppe der achten, neunten und zehnten Klassen der Mühlhäuser Petrischule. Eine Anerkennung durch die Jury erhielten die jungen Leute für Bilder und Texte zum menschlichen Miteinander.

Seit eineinhalb Jahren kümmern sich Iris Burchardt und Sohn Arno (14) um unbegleitete

Kinder und Jugendliche nicht-deutscher Herkunft im Heim in Eigenrode, sagte Kathleen Matzig, die Schulleiterin der Dünwaldschule in Hüpstedt. Mutter und Sohn helfen den Geflüchteten bei Hausaufgaben und unternehmen Ausflüge mit ihnen, wie eine Ersatzfamilie. Dafür bekamen die Burchardts einen von drei Anerkennungspreisen.

Fleischerlehrer Brandon Wolff aus Mühlhausen folgte als zweiter Ausgezeichneter, mit dem Courage-Anerkennungspreis. Die Jury verlieh dem 18-Jährigen für seinen lebensrettenden Einsatz die Auszeichnung, weil er einen Senioren aus dem kalten Wasser der Unstrut zog (unsere Zeitung vom 4. Dezember 2017).

Nicht nur für die musikalische Begleitung der Preisverleihung erhielten Josua Hagedorn und Marcel Mainzer der Band „Hello Grand“ den Applaus der Gäste: Die beiden Musiker spielten mit ihrem Friedensprojekt „Songs for Europe“ in mehr als 20 europäischen Städten für Zuhörer auf der Straße. „Wir möchten die Menschen zusammenbringen und für Frieden und Toleranz werben“, erklärt Marcel Mainzer. Für ihren Plan, in insgesamt 40 europäischen Städten aufzutreten, bekamen die Musiker den dritten Anerkennungspreis des Vereins.



Dutzende Gäste begleiteten die Preisverleihung in den Räumen der Mühlhäuser 3K-Theaterwerkstatt.

## Wissenswertes zum Courage-Preis

- ▶ Der Verein „Miteinander“, gegründet im Jahr 2007, verlieh zum neunten Mal den Couragepreis an engagierte Menschen im Unstrut-Hainich-Kreis.
- ▶ Im Fokus der Vereinsarbeit steht der Einsatz für eine plurale und demokratische Gesellschaft.
- ▶ Der Courage-Hauptpreis 2016 ging an den Mühlhäuser Andy Stiller, der bis an die nordafrikanische Küste radelte und ein Zeichen für Toleranz setzte.
- ▶ Wie bereits in den Vorjahren, gestaltete die Künstlerin Marion Walter die Preise – in Form getöpfter Kugeln mit tierischem Zeb-ramuster.
- ▶ Zu den Gründungsmitgliedern des Vereins „Miteinander“ gehören Christina und Eberhard Vater.